



## VERSÖHNUNG ÜBER DEN GRÄBERN ARBEIT FÜR DEN FRIEDEN

### ELTERNBRIEF 2012

Liebe Eltern,

Der Bezirksverband Rheinhessen-Pfalz im Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge führt auch in diesem Jahr an den Schulen in Rheinhessen-Pfalz seine Schulspende durch. Unter dem Motto "**Versöhnung über den Gräbern - Arbeit für den Frieden**" dient die Aktion der Hinführung zum Friedensgedanken der Kinder und Jugendlichen.

Jugend, Schule und Kriegsgräberfürsorge - passt das überhaupt zusammen?

Sicherlich wird diese Frage von vielen, die davon zum ersten Mal hören, schnell mit "Nein" beantwortet werden. Vordergründig gesehen haben sie ja vielleicht auch Recht. Kriegsgräberfürsorge beschäftigt sich mit der Vergangenheit, mit toten Menschen, mit Gräbern. Das hat nichts mit Jugend zu tun, mit einer Jugend, die vorwärts schaut, die in der Gegenwart lebt, die sich noch keine Gedanken über Sterben und Tod macht.

Die Kriegsgräberstätten sind jedoch die eindringlichsten Mahner zum Frieden, ein ständiger Appell an die Nachgeborenen, sich persönlich für den Frieden einzusetzen. Damit der Friede von heute und morgen gesichert wird, ist es wichtig, die Erinnerung an die Vergangenheit wach zu halten und den Menschen immer wieder das Geschehen von damals nahe zu bringen. Denn Unkenntnis, Verharmlosung und Vergessen sind gefährlich.

Mit seinen nationalen und internationalen Jugendbegegnungen führt der Volksbund die Jugendlichen zusammen und ermöglicht sie, gemeinsam neue Wege im Miteinander zu finden, sich so für Frieden und Völkerverständigung einzusetzen und sich gegen Gewalt und Rassismus zu wenden.

**Helfen Sie dem Volksbund bitte dabei mit einer kleinen Spende, damit seine Friedensbemühungen so erfolgreich wie bisher weitergeführt werden können.**

Außerdem weisen wir auch auf die Handreichungen des Volksbundes über das Thema "Frieden" hin, die auf Wunsch kostenlos allen Schulen in Rheinhessen-Pfalz zur Verfügung gestellt werden. Gerne senden wir Ihnen einige Exemplare zu (Tel. 06232 / 35045).